

## **Communiqué de presse**

**Fédération suisse pour l'accueil de jour de l'enfant (kibesuisse)**

Zurich, le 5 octobre 2020

### **Il est temps d'encourager la qualité pédagogique dans les crèches grâce à une volonté politique et des investissements substantiels**

**La Fédération suisse pour l'accueil de jour de l'enfant (kibesuisse) demande à la CDAS et à la CDIP de placer en tête de leurs priorités politiques l'investissement dans la qualité pédagogique. Leur intention d'examiner «*dans quelle mesure les normes minimales devraient être définies en termes de qualité*» n'est pas suffisante. Pour garantir le meilleur développement possible des enfants, connaissant les avantages sociaux et économiques significatifs qui résultent de la formation et de l'accueil extrafamiliaux, il est nécessaire d'aller au-delà de la simple formulation de normes minimales. Une volonté politique est indispensable pour réaliser des investissements à forte rentabilité pour une éducation de qualité à tous les niveaux.**

#### **Si cela n'est pas réalisé maintenant, quand est-ce que cela le sera?**

Les faits sont là. Depuis des mois, la pertinence du système de formation et d'accueil extrafamiliaux est constamment évoquée. Il existe également un consensus sur l'importance fondamentale de la qualité pédagogique permettant le développement positif des enfants pris en charge. Il existe des instruments efficaces pour le développement de la qualité, qui ont fait leurs preuves tels p.ex. QualIPE. Les prises de position de kibesuisse présentent des critères de référence nécessaires à l'amélioration de la qualité pédagogique dans les crèches et évaluent les besoins d'investissement correspondants. L'union patronale suisse réclame une amélioration des conditions cadres, combinée à des investissements publics. Une étude récente publiée par l'institut de recherches économique bâlois BAK pour le compte de la Fondation Jacobs montre qu'une amélioration de l'offre en matière d'éducation et d'accueil de la petite enfance augmenterait le produit intérieur brut d'environ 0.5 %, soit 3.4 milliards par an. Des investissements supplémentaires pour améliorer la qualité de l'éducation et de l'accueil permettraient même de le doubler. Existe-t-il un meilleur moyen pour couvrir les besoins en investissement que des rendements garantis?

#### **Si cela n'est pas réalisé avec des investissements substantiels, alors avec quels moyens?**

Le temps de la «politique du sparadrap» est terminé! En matière de financement, le changement de paradigme vers le principe que «les personnes qui travaillent directement avec les enfants dans le domaine de la formation et de l'accueil extrafamiliaux disposent d'une formation pédagogique» est principalement associé à des besoins d'investissement élevés. Kibesuisse a fait le calcul pour la Suisse alémanique: 1 milliard de francs supplémentaires par an seraient nécessaires pour atteindre la qualité pédagogique des crèches décrite dans diverses prises de position.

#### **Si les milieux politiques ne s'impliquent pas, alors qui le fera?**

Kibesuisse remercie la CDAS pour son travail important de présentation des lignes directrices et des modèles de financement dans le domaine de la formation et de l'accueil extrafamiliaux dans les crèches. La fédération demande maintenant à la CDAS et à la CDIP, en priorité et en



kibesuisse

collaboration avec la Confédération, les cantons et les communes, de mettre rapidement à disposition les moyens financiers nécessaires.

Liens :

- CDAS: [Rapport sur la situation de l'accueil extrafamilial dans les cantons en 2020](#)
- Kibesuisse: «[Positionspapier zu pädagogischer Qualität in Kindertagesstätten](#)»
- Kibesuisse: «[Positionspapier zur Finanzierung pädagogischer Qualität in Kindertagesstätten](#)»
- QualiIPE: [www.quali-ipe.ch](http://www.quali-ipe.ch)
- Union patronale suisse: «[Position – La compatibilité vie de famille-vie professionnelle: un important remède à la pénurie de travailleurs qualifiés](#)»
- Étude de l'institut BAK: [Modèle global économique pour l'analyse relative à la «politique de la petite enfance»](#)

**Contact:**

Prisca Mattanza

Responsable de la communication de la Fédération suisse pour l'accueil de jour de l'enfant

E-mail: [prisca.mattanza@kibesuisse.ch](mailto:prisca.mattanza@kibesuisse.ch), Tél. 044 212 24 81

Franziska Roth

Présidente de kibesuisse, conseillère nationale

E-mail: [franziska.roth@kibesuisse.ch](mailto:franziska.roth@kibesuisse.ch), Tél. 078 719 66 51

Kibesuisse, fédération suisse pour l'accueil de jour de l'enfant, est l'association nationale professionnelle pour la formation, l'accueil et l'éducation de la petite enfance dans les crèches, l'accueil familial de jour et les structures d'accueil parascolaire/les écoles de jour. Kibesuisse encourage l'expansion aussi bien sur le plan qualitatif que quantitatif de services professionnels et abordables. Elle s'engage en faveur de bonnes conditions-cadres pour la branche et défend les intérêts de ses membres. Dans toutes ses activités, la fédération place le bien-être des enfants au centre des préoccupations.